

Municipalidad de Vicuña

Buena Práctica Inclusiva:

Taller de Goalball como herramienta de Inclusión comunitaria

Objetivo

Favorecer la Inclusión social de las personas con discapacidad visual, a través de la generación de espacios deportivos en la comunidad.

Problemática

La problemática identificada por el Equipo EDLI, se centra en la falta de espacios comunitarios disponibles con respecto al ámbito deportivo para las personas con discapacidad.

Descripción

Esta iniciativa nace por la necesidad de la comunidad de personas con discapacidad visual, con el fin de generar espacios inclusivos en actividades deportivas en la comuna. Es así como, el Goalball se configura como una opción para intencionar aquellos espacios. Cabe señalar que esta disciplina es un deporte paralímpico creado para personas con discapacidad visual en el que dos equipos de tres jugadores cada uno, intentan meter gol en la portería contraria mediante el lanzamiento del balón con la mano. La mecánica es similar a la de los bolos, ya que la pelota debe de ir al ras del suelo en una cancha debidamente demarcada por líneas con relieve.

Dado lo anterior, es que se convoca a toda la comunidad con discapacidad visual de Vicuña, a ser partícipe de esta práctica deportiva, con el fin de conformar un equipo comunal en esta disciplina y poder competir en los campeonatos realizados en la región y fuera de ésta. Este taller se llevó a cabo dos veces a la semana con una duración de dos horas cada entrenamiento, en un complejo deportivo de la comuna de Vicuña, con instructores especializados en dicha disciplina.

Actores claves

Oficina de la Discapacidad, Municipio de Vicuña, Organizaciones de personas con discapacidad, en especial las Organizaciones de personas con discapacidad visual de la comunidad, Equipo de la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo.

Beneficiarios

La población beneficiada con esta BPI fue un total de 12 personas. Con el fin de continuar creciendo y formar más de un equipo de competencias, el rango de edades de los participantes contempla a personas que van de los 25 a los 45 años.

También en un inicio sólo se conformó un equipo masculino, pero se pretende avanzar en la convocatoria de mujeres que quieran ser parte de la rama femenina de este deporte en la comuna.

Resultados

Con la implementación de esta BPI se generó un trabajo colaborativo entre organizaciones de la sociedad civil y el Municipio con el fin de poder abordar en conjunto la temática de inclusión a través del deporte, haciendo uso de espacios comunales disponibles.

Estrategia de Continuidad

La continuidad de esta BPI fue comprometida a través del financiamiento municipal sumado a la facilitación de los espacios físicos para los entrenamientos. Lo anterior, bajo la coordinación de la Oficina de la Discapacidad comunal.